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        Спрашивали - отвечаем

ГДЕ КУПИТЬ ГАЗЕТУ?
«Всегда покупала район-

ку в центре города, в ларьке, 
где продавали рыбу. Теперь 
этот ларек закрыт, а времени 
бегать в обеденный перерыв 
в поисках «Красного маяка» 
нет. Подскажите, где купить 
газету?» С такой просьбой 
обратилась на днях в ре-

дакцию наша читательница 
М.Васильева.

Ей и всем, кто покупает газе-
ту в розницу в центре города, со-
общаем, что с закрытием ларь-
ка, торговавшего рыбой, число 
точек, где продается «Красный 
маяк», не уменьшилось. Теперь 
районную газету можно купить в 

           Позитив

Год назад на карте нашего 
района появилось новое 
хозяйство – ООО «Под-

липье». Вернее, даже не на 
карте, а в задумках опочецко-
го предпринимателя Алексея 
Алексеевича Разумовского, 
который решил инвестировать 
свои средства в сельское хо-
зяйство. Начинать тогда при-
шлось практически с нуля.

Что изменилось за неполный 
год? Чтобы ответить на этот во-
прос, 4 апреля в хозяйство вы-
ехали глава района Ю.А.Ильин и 
начальник сельскохозяйственно-
го отдела районной администра-
ции М.П.Харьковская. Разговор 
состоялся на животноводческой 
ферме в деревне Подлипье. 
Ферма старая, строилась еще в 
бытность колхоза «Красный Ок-
тябрь». Новый хозяин вложил 
средства в ее частичную рекон-
струкцию, чтобы скот, закуплен-
ный в конце прошлого года, бла-
гополучно пережил зиму. Что в 
полной мере и удалось. 

Всего было приобретено 
138 голов крупного рогатого 
скота – 120 телочек и 18 быч-
ков. Последние будут откарм-
ливаться на мясо, первые по-
ложат начало дойному стаду. 
Молодняк был завезен из Бежа-
ницкого и Новосокольнического 
районов нашей области. 

За скотом на ферме ухаживают 
три человека. В настоящее время 
животные в помещении находятся 
только ночью, а днем они содер-
жатся в выгородке, на апрельском 
солнышке, так что от авитамино-
за застрахованы. От бескормицы, 
впрочем, тоже – сена и сенажа 
хватит до выгона скота на паст-
бище. Упитанность животных для 
апреля очень хорошая.

А вот зимовали они под ста-
рой крышей последний раз. Вско-
ре телок переведут на полно-
стью реконструированный двор 
в двухстах метрах от старого. 
И на этом их своеобразное «пу-
тешествие» по землям «Подли-
пья» не закончится. Как сказал 
А.А.Разумовский, дойное стадо 
будет размещаться в животно-
водческом комплексе на 400 
голов. Пока для новостройки 
выбрано только место, оно рас-
полагается рядом с дорогой у 
деревни Высокое. Руководитель 
хозяйства показал главе района 
будущую строительную площад-
ку, рассказал, как будет распола-
гаться основное здание животно-
водческого комплекса, где будет 
находиться навозохранилище, 
какие предстоит построить под-
собные помещения.

Естественно, в разговоре 
была затронута тема финан-
сирования проекта. По словам 

А.А.Разумовского, он намерен 
взять льготный кредит, поло-
вина процентов по которому 
компенсируется государством. 
Помимо строительства живот-
новодческого комплекса, ООО 
«Подлипье» намерено войти в 
программу мелиорации земель. 
Причем фундамент будущего 
улучшения сельхозугодий за-
кладывается уже сейчас. Хозяй-
ство закупило тяжелую технику 
для разработки запущенной 
земли, семь человек каждый 
день у деревни Деяны выруба-
ют на полях кустарник. 

Глава района Ю.А.Ильин по-
интересовался у руководителя 
хозяйства планами на весеннюю 
посевную. Как сказал Алексей 
Алексеевич, к пятидесяти гекта-
рам озимого сева он планирует 
добавить столько же весеннего. 
В хозяйстве закуплены семена 
и 10 тонн аммиачной селитры. 
Минеральные удобрения будут 
использованы для подкормки 
многолетних трав.

В заключение нельзя не упо-
мянуть, что руководитель ООО 
«Подлипье» уверен, что это бу-
дет самоокупаемый проект. Для 
его развития в этом году запла-
нирована покупка 120 голов мо-
лодняка крупного рогатого скота 
голштино-фризской породы.  

А. КРЫЛОВ.

РУКОВОДИТЕЛЬ  НОВОГО  ХОЗЯЙСТВА 
СМОТРИТ  В  БУДУЩЕЕ  С  ОПТИМИЗМОМ

МАРТ РЕШИЛ 
ВОЙТИ В ИСТОРИЮ

Нынешний март в некото-
рых регионах решил вой-
ти в историю как самый 

теплый за все время проведе-
ния наблюдений за погодой. 
Удивил первый весенний месяц 
и опочан. Старожилы уверенно 
заявляют, что подобного еще 
не видывали. Причем один ре-
корд следовал за другим.

По сведениям Опочецкой 
гидрометеостанции, средняя 
температура первой декады 
оказалась на 7,8 градуса выше 
многолетней нормы. Погода 
удивляла день ото дня. Стол-
бик термометра не опускался 
ниже нуля (и это в первые дни 
марта, когда обычно еще ле-
жит снег). 10 марта было осо-
бенно тепло – плюс 8 градусов. 
При этом никаких осадков (0%)!

Такое начало весны сбило 
с толку некоторых огородников, 
и они поспешили заняться по-
садками редиса, моркови, лука. 
Говорят, кто-то огурцы в тепли-
це посадил и даже картошку (!).

Во вторую декаду март 

пытался «прийти в себя», но 
средняя температура вновь 
превысила норму (на 5,1 гра-
дуса). Самый теплый день 
был отмечен 11 марта (плюс 
6,8 градуса), но ниже минус 
3,6 градуса столбик термоме-
тра всё же не опустился. Осад-
ков выпало 186% от средней 
многолетней нормы для этого 
периода.

Последняя десятидневка 
вновь удивила теплом. Мак-
симальная температура за-
фиксирована опочецкими 
метеорологами 21 и 23 марта 
(плюс 8,7 градуса), минималь-
ная – 30-го (минус 6,5 граду-
са). Средняя же температура 
оказалась выше нормы на 7,1 
градуса на фоне 72% осадков 
в виде дождя и снега.

Нехарактерная для зимы и 
весны погода повлияла на со-
стояние озимых. На отдельных 
участках, как сообщили специ-
алисты гидрометеостанции, в 
первую очередь на глинистых 
почвах, озимые померзли. 

    Погодные рекорды

магазине «Молоко» (ИП Гор-
ская В.В.), увеличено число 
экземпляров, поступающих на 
распространение в магазин 
«Товары для дома» (ИП Про-
лесковский М.В.), находящий-
ся рядом со входом на новый 
рынок. Также теперь «Красный 
мак» продается и в редакции 
(кабинет №12, здание админи-
страции, 1-й этаж).

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ «ОПОЧКА»
РАСПОРЯЖЕНИЕ

от 03.04.2014 г. №8-р
О  мерах  по  предупреждению  и  ликвидации 

чрезвычайных  ситуаций,  связанных  
с  весенними  палами травы   на  территории 
 городского поселения  «Опочка»  в  2014  году

В соответствии с распоряжением комиссии по предупреж-
дению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению 
пожарной безопасности Администрации Опочецкого района от 
26.03.2014 г. №10 «О мерах по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций, связанных с весенними палами травы, 
лесными и торфяными пожарами   на территории Опочецкого рай-
она в 2014 году» и в целях недопущения пожаров и сохранности 
имущества предприятий, организаций и граждан в черте город-
ского поселения:

1.Запретить в период особого противопожарного режима         
проведение пожароопасных работ, за исключением специаль-
но отведенных помещений, разведение костров, топку уличных 
печей, сжигание сухой травы, отходов производства и бытового 
мусора на  предприятиях,  садовых  и приусадебных участках, 
вблизи административных, производственных, жилых зданий и 
подсобных помещений.

3.Рекомендовать гражданам провести мероприятия, исключа-
ющие возможность переброса огня при пожарах на здания, со-
оружения, жилые дома и хозяйственные постройки, сообщать в 
органы надзорной деятельности о фактах несанкционированного 
пала травы и других нарушениях правил пожарной безопасности.

4.На собраниях граждан, на предприятиях, в учреждениях, 
организациях  регулярно проводить  разъяснительную работу о 
мерах пожарной безопасности и действиях в случаях  пожара,  о 
необходимости иметь у каждого жилого строения емкость с водой 
или  огнетушители.

5.  Ведущему специалисту администрации городского поселе-
ния «Опочка» Николаевой Е.А. провести обследование пожарных 
водоемов.

6. Контроль за исполнением распоряжения оставляю за собой. 
Глава администрации 

городского поселения «Опочка» А.И. ДОЛГОНОСОВ.



8.04.20142
      Служба 01               Рейд

ПРОВЕРЯЛИ 
НЕБЛАГОПОЛУЧНЫЕ СЕМЬИ
Вечером 21 марта  в на-

шем районе прошел рейд 
по неблагополучным се-

мьям, а также было проверено 
местонахождение подростков, 
состоящих на профилакти-
ческом учете в ПДН МО МВД 
России «Опочецкий». В рейде 
принимали участие инспектор 
по делам несовершеннолет-
них О.И.Григорьева и члены 
общественного совета при 
МО МВД России «Опочецкий» 
А.В.Морозова и Л.М.Иванова.

В ходе рейда его участники 
посетили четыре неблагополуч-
ные семьи. С родителями под-
ростков были проведены про-
филактические беседы об их 
ответственности за воспитание 
детей. Также были проверены де-

вять несовершеннолетних жите-
лей города и района, состоящих 
на учете в ПДН МО МВД России 
«Опочецкий». На момент посеще-
ния все эти подростки находились 
дома по месту жительства. С не-
совершеннолетними в присут-
ствии их родителей были прове-
дены профилактические беседы 
о недопустимости совершения 
повторных преступлений и адми-
нистративных правонарушений. 
Подросткам еще раз разъяснили, 
что  в ночное время им нельзя на-
ходиться в общественных местах, 
на улицах, в парках без сопрово-
ждения родителей или законных 
представителей.

А. ЗАЙЦЕВА, 
юрист правового направления

 МО МВД России «Опочецкий».

      Профилактика

РАБОТАТЬ  НАДО  СООБЩА
27 марта состоялось засе-

дание антинаркотической ко-
миссии  Опочецкого района. В 
повестку дня были включены 
следующие вопросы:  «О состо-
янии работы по осуществлению 
межведомственного взаимодей-
ствия и проведению совместных 
профилактических мероприя-
тий, направленных на пресече-
ние и раскрытие преступлений, 
связанных с незаконным обо-
ротом наркотических средств, 
курительных смесей и их компо-
нентов, а также мероприятий по 
противодействию распростра-
нения наркотических средств и 
психотропных веществ в местах 
массового отдыха молодежи»; 
«О состоянии работы по про-
ведению профилактических 
осмотров юношей 15-16 лет на 
предмет немедицинского потре-
бления наркотических средств 
и психотропных веществ»; «Об 
исполнении решения межве-
домственной комиссии от 18.03. 
2010 г. о взаимодействии и об-
мене информацией отдела во-
енного комиссариата по Опочец-
кому району и Себежского МРО 
УФСКН РФ по Псковской об-

ласти по вопросам предупреж-
дения наркозависимости среди 
лиц допризывного и призывного 
возраста»; «О мерах по ограни-
чению распространения закиси 
азота, его свободной продажи, 
особенно в местах массового 
досуга молодежи и правоприме-
нительной практике статей 151, 
171, 328 УК РФ и ст.6.10 Кодекса 
РФ об административных право-
нарушениях».

На заседании были заслу-
шаны сообщения информаци-
онно-статистического харак-
тера начальника уголовного 
розыска МО МВД РФ «Опочец-
кий» А.А. Иванова, врача-нарко-
лога А.А.Понарина, начальника 
отделения подготовки, призыва 
и набора граждан на военную 
службу по контракту Опочецко-
го межрайонного отдела воен-
ного комиссариата В.М.Лукина. 

В заключение с итогами за-
седания антинаркотической 
комиссии Псковской области, 
состоявшейся 21 февраля, 
присутствующих познакомил 
заместитель председателя 
районной антинаркотической 
комиссии В.И.Полулях.

.

Похоже, нынешний пе-
риод палов прошло-
годней травы войдет в 

историю как самый масштаб-
ный по количеству и продол-
жительный по времени. Вот 
что сообщил об этом началь-
ник отделения Госпожнадзора 
по Опочецкому району Сер-
гей Иванович ЛОБОВ:

- Только 30 марта пожар-
ные караулы области совер-
шили около двухсот выездов. 
В Опочецком районе в этот 
день бригады ПЧ-20 осуще-
ствили порядка десяти выез-
дов.

В сухие и ветреные дни 
пожарным приходится совер-
шать до десятка выездов, что-
бы ликвидировать возгорания 
и не допустить распростране-
ния огня на большие террито-
рии близ строений и лесных 
массивов. По-прежнему при-
чинами возгораний являют-

ся преступная халатность и 
умышленный поджог. К приме-
ру, 29 марта в 13.40 поступило 
сообщение о сельхозпале воз-
ле деревни Столбово Звонской 
волости. Прибывший пожарный 
караул ликвидировал возгора-
ние. Однако в 15.56 из этой же 
деревни вновь поступил тре-
вожный сигнал, что фронт огня 
движется на этот населенный 
пункт уже с противоположной 
стороны. Видимо, жители этой 
деревни (или их добрые соседи) 
упорно решили сжечь этот насе-
ленный пункт. 

Счет сожженных строений, 
к великому сожалению, еще 
не закончен. Есть уже и жерт-
вы палов. К примеру, недавно 
в Невельском районе пожилая 
женщина, 1934 года рождения, 
решила отжечь траву возле сво-
его дома, но, увидев, что пламя 
вышло из-под ее контроля и 
движется в сторону дома, попы-

талась самостоятельно отста-
ивать свое имущество от огня. 
Но сил у нее не хватило…Ког-
да соседи, почуяв неладное, 
поспешили к ней на помощь, 
они обнаружили мертвую жен-
щину среди почерневшей тра-
вы. Руки соседки покрывали 
термические ожоги…   

Похоже, после небольшого 
перерыва палы травы продол-
жатся и в апреле. На поджига-
телей нами составлено десять 
административных протоко-
лов (по области – 38). Насто-
раживает тот факт, что среди 
этих несознательных граждан 
есть люди зрелого возраста. 
Один из них уже неоднократно 
привлекался нами за эти дея-
ния. 

Е. СТАСОВ.
(Материал подготовлен 
совместно с отделением 

Госпожнадзора 
по Опочецкому району). 

Школьные новости

Первый день конкур-
са был самым насы-
щенным и трудным. 

Вначале участникам было 
предложено написать мини-
исследовательскую работу 
по теме «Роль Первой миро-
вой войны в истории России и 
Псковского края» (тема была 
объявлена только перед нача-
лом конкурса), на выполнение 
отводилось всего 1,5 часа. 

Второй конкурс – атри-
буция музейного экспоната. 
Здесь каждый участник полу-
чал по два музейных экспо-
ната и в течение часа должен 
был в соответствии с научны-
ми требованиями их описать. 
В этом конкурсе Влада пока-
зала очень хороший результат 
– 2 место, отстав от лидера 
только на один балл. Третий 
этап – краеведческая виктори-
на (наша участница оказалась 
4-й из 19). 

Во второй день проходил 

только один конкурс – 
это защита своего ис-
следования. И он был не 
менее волнительным. 
По итогам всех четырех 
конкурсов Влада Федо-
рова заняла призовое 3 
место и была награжде-
на почетной грамотой и 
ценным подарком. 

Все победители и 
призеры войдут в коман-
ду Псковской области, 
которая будет пред-
ставлять наш регион 
на Всероссийской крае-
ведческой олимпиаде в 
Москве в октябре этого 
года. 

Хочется напомнить, что в ок-
тябре 2012 года опочанка Мария 
Васильева стала победителем 
Всероссийской олимпиады по 
краеведению в секции «Лето-
пись родного края».  

Как сообщила научный 
руководитель Влады Ольга 

Сергеевна Григорьева, про-
грамма мероприятия пред-
усматривала и два семинара 
для  педагогов. Для тех, кто 
занимается краеведением и 
научно-исследовательской 
работой, они были очень по-
знавательны и полезны.    

СТАЛА  ПРИЗЕРОМ  ОБЛАСТНОГО 
КРАЕВЕДЧЕСКОГО  КОНКУРСА

25-26 марта в областном центре детского ту-
ризма и экскурсий прошел 4-й, ставший уже тра-
диционным, краеведческий конкурс «Псковская 
земля. История. Памятники. Люди», в котором 
приняли участие 19 школьников Псковской об-
ласти. Опочецкий район представляла Влада 
Федорова, ученица 8-б класса средней школы 
№4 (научный руководитель О.С. Григорьева). 

ПЕРЕДАЛ  ЭСТАФЕТУ  АПРЕЛЮ

«ГОРЯЩИЙ»  МАРТ

      Горячая линия

«СТОП-ТАБАК» – ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ С НАСЕЛЕНИЕМ

Областная обществен-
ная организация «Центр 
устойчивого развития 

Псковской области» с 1 марта 
открыла «горячую линию «Стоп-
табак». Проект ориентирован на 
обратную связь с населением. 
Сведения, переданные опера-
торам «горячей линии», будут 
учитываться при разработке и 
проведении мероприятий, свя-
занных с защитой населения от 
табачного дыма и табачной за-
висимости, а также с целью фик-
сации нарушений Федерального 
закона от 23.02.2013 г. №15-ФЗ 
«Об охране здоровья граждан 
от воздействия окружающего 
табачного дыма и последствий 
потребления табака». Кроме 
того, предполагается оказание 
консультативной помощи насе-

лению по вопросам, связанным 
с реализацией указанного зако-
на.

По телефону «горячей ли-
нии» можно узнать:

- где действует полный за-
прет на курение, а где курить 
разрешено;

- что делать, если запрет на 
курение в общественном месте 
систематически нарушается;

- в какую инстанцию обра-
титься, если заметили челове-
ка с сигаретой в ресторане, на 
детской площадке, в подъезде 
и т.п.

Каждый имеет право на сво-
боду от табачного дыма. Зво-
ните! Телефон «горячей линии 
«Стоп-табак»: 29-10-92, с 12.00 
до 17.00 (в будние дни) с 1 мар-
та по 31 мая 2014 года.     
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      Мастер-класс

Но вернемся к нашему ма-
стер-классу. Надо отметить, 
что Г.И.Мацкеева никакого 
отношения к кулинарии не 
имеет, она работает главным 
специалистом отдела сель-
ского хозяйства администра-
ции Красногородского райо-
на. Человек она достаточно 
занятой, но, как призналась 
сама Галина Ивановна, она 
не только любит принимать у 
себя гостей, но и не прочь кра-
сиво и вкусно поесть. Отсюда 
и хобби – готовить и укра-
шать блюда. Занимается она 
карвингом около 25 лет, хотя 

тогда еще и термина 
этого никто не знал. 

Может, и о самой 
Г.А.Мацкеевой как 
о мастере-любите-
ле никто бы не знал, 
если бы случайно на 

одной из выставок, проходив-
ших в Красногородском районе, 
директор межрайонного инфор-
мационно-консультационного 
центра Е.А.Иванова не увидела 
искусно вырезанный из кабач-
ков чайный сервиз и розы, вы-
полненные на арбузе. Это были 
работы Галины Ивановны. Тог-
да и возникла идея о проведе-
нии мастер-классов по карвингу 
не только в Красногородске, но 
и в близлежащих районах. 

Желающих освоить этот вид 
искусства собралось в ОРЦК до-
статочно много. Надо отметить, 
что на мастер-класс пришли 

люди заинтересованные и хоро-
шо подготовленные: принесли 
с собой ножи, овощи и фрукты, 
чтобы не только наблюдать, но 
и сразу выполнять то, что им 
показывают. Отрадно, что на за-
нятии присутствовали повара из 
наших кафе «Чайка», «Алиби», 
ресторана «Юбилейный», кото-
рые не только смотрели, но и 
активно участвовали в мастер-
классе, показывая свои умения.

Главной задачей Галина 
Ивановна ставила перед собой 
не демонстрацию своего мастер-
ства, а наглядный показ собрав-
шимся приемов, позволяющих 

при помощи обычного ножа 
 и доступных всем 

овощей ори-
г и н а л ь н о 
у к р а с и т ь 
п р а з д н и ч -

ный стол. 
Она поэтапно 

объясняла технику изго-
товления того или иного укра-

шения, а рядом сидящие моло-
дые повара из «Алиби», которые 
знакомы с карвингом, охотно по-

могали Галине Ивановне иллю-
стрировать рассказ. 

Начали с элементарного – вы-
резания звездочек из моркови. А 
к концу мастер-класса чего толь-
ко не было на подно-
сах: розы из помидо-
ров, огурцов 
и моркови, 
лилии из реди-
са, яиц, томатов, 
свежего огурца 
и репчатого лука, 
ромашки из яиц, ли-
сточки и спиральки 
из свежих и соленых 
огурцов, каллы из дай-
кона, грибы из карто-
феля – в общем, всего 
не перечислишь. Кульми-
нацией мастер-класса стал показ 
техники вырезания розы из цело-
го картофеля. Подобные цветы 
вырезаются и на арбузах.

В ходе занятия Галина Ива-
новна не только рассказывала 
и показывала, как изготовить 
то или иное украшение, она 
также давала полезные советы 
по хранению готовых изделий, 

ВЕРШИНА  ХУДОЖЕСТВЕННОГО 
ОФОРМЛЕНИЯ  БЛЮДКАРВИНГ – КАРВИНГ – 

по выбору продуктов для 
карвинга, а также обраща-
ла внимание на сочетание 
украшения с основным блю-
дом по цвету и вкусу.

Полтора часа пролетели 
незаметно. Судя по востор-
женному настроению, каждый 
из присутствующих на мастер-
классе почерпнул для себя 
что-то новое и интересное. Бу-
дем надеяться, что кто-нибудь 
загорелся идеей освоить кар-
винг более глубоко. И может, 
в скором времени в Опочке по-
явится свой мастер-любитель 
в этом виде искусства.

Л. ФЕДОРОВА.

Немного о карвинге. В пере-

воде с английского слово озна-

чает вырезание. Если точнее – 

это искусство художественной 

резьбы. В кулинарии применя-

ется карвинг по овощам и фрук-

там, по шоколаду, по сыру, но, в 

принципе, резьба возможна по лю-

бому подходящему материалу. 

Всего несколько лет назад в 

России о карвинге почти ниче-

го не знали. (Хотя искусство 

очень древнее и зародилось 

оно на Востоке). С появлени-

ем большого количества 
ресторанов и интереса 
к восточной кухне воз-
никла потребность в 
красивой и необычной 
сервировке блюд. Без 
сомнения, многие из 
наших читателей видели в 

журналах или по телевидению кра-

сивые фигуры лебедей, цветов из 

фруктов и овощей, мастерски вы-

резанные корзины из арбузов и про-

чее – это и есть карвинг.

14 марта в выставочном зале 
районного Центра культуры прохо-
дил мастер-класс по карвингу, 
который проводила житель-
ница Красногородска Гали-
на Ивановна МАЦКЕЕВА.

   Из редакционной почты      Пенсионный фонд информирует 

Магазинов в Опочке теперь 
больше, чем достаточно. Но, к 
великому сожалению, ни в се-

тевых, ни в более мелких продуктовых 
торговых точках, владельцами которых 
являются частные предприниматели 
из Опочки, нет отдельных полок, где 
бы предлагались постные продукты. И 
очень жаль. 

В больших городах, к примеру, сете-
вые магазины уже давно пошли на то, 
чтобы привлечь посетителей, соблю-
дающих посты. Яркий аншлаг указыва-
ет, где купить не содержащие живот-
ных жиров полуфабрикаты и готовые 
продукты. У нас же нужно побегать, 
чтобы приобрести постное печенье, 
майонез, постные вареники в замороз-
ке и т.п. Хорошо, если бы и в Опочке 
директора и владельцы магазинов об-
ратили внимание на людей, соблюдаю-
щих посты. Поверьте, такая продукция 
будет востребована в течение всего 

года, ведь кроме многодневных (Вели-
кого поста, который в этом году длится 
с 3 марта по 19 апреля включительно; 
Петрова, продолжительность которого 
в разные годы различна; Успенского – 
с 13 по 27 августа и Рождественского 
– с 28 ноября по 6 января) православ-
ные соблюдают пост в среду и пятницу 
(за исключением сплошных седмиц). В 
результате постных дней в году насчи-
тывается в районе 170-185, а в отдель-
ные годы – порядка 200 (когда Пасха 
ранняя, длительность Петрова поста 
увеличивается). Нетрудно подсчитать, 
что на постные дни, когда православ-
ные не употребляют мясную, молоч-
ную пищу и яйца (в некоторые постные 
дни дозволяется лишь употребление 
рыбы), приходится практически полго-
да. 

Обратите на это внимание, уважае-
мые предприниматели!

А. ИВАНОВА.    

В январе вступил в силу новый 
федеральный закон, предус-
матривающий при назначении 

и перерасчете пенсии гражданам их 
право на увеличение страхового стажа 
за счет периода ухода одного из роди-
телей за каждым ребенком до дости-
жения им возраста полутора лет, но 
не более четырех с половиной лет в 
общей сложности. До 2014 года общая 
продолжительность такого нестрахо-
вого периода ограничивалась тремя 
годами. 

Перерасчет пенсий производится 
на основании документов, имеющихся 
в распоряжении территориальных ор-
ганов Пенсионного фонда России. При 
этом пенсионер может самостоятель-

но обратиться в управление ПФР по 
месту жительства с соответствующим 
заявлением, приложив свидетельство 
о рождении третьего ребенка.

Перерасчет размера трудовой пен-
сии будет осуществлен с 1 января 2014 
года, вне зависимости от даты обраще-
ния гражданина в территориальные ор-
ганы ПФР. 

В настоящее время органы ПФР об-
ласти уже осуществляют перерасчет. В 
результате 18 опочанок в марте этого 
года получили пенсию в повышенном 
размере. 

Напомним, что с 2015 года планиру-
ется включение в стаж и период ухода 
за четвертым ребенком, то есть всего 6 
лет – по полтора года за каждого. 

МАГАЗИНОВ  МНОГО,  НО… Около 20 многодетных опочанок 
в марте получили пенсию 

в повышенном размере
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«НЕИСЧЕЗАЮЩАЯ ПАМЯТЬ». 
ПОДГОТОВКА К СЪЕМКАМ ФИЛЬМА 
УЖЕ НАЧАЛАСЬ

Итак, представляем. Ев-
гений Петрович ОР-
ЛОВ – кинорежиссер, 

член Союза журналистов Мо-
сквы, член жюри международ-
ных кинофестивалей «Грани 
экстрима», «Вертикаль» и дру-
гих. Евгений Орлов работал 
на телевидении и радио, уча-
ствовал в подготовке и съем-
ках более 100 документаль-
ных фильмов как режиссер, 
сценарист, оператор, диктор. 
Одной из крупных его работ 
является документальный 
сериал «Кругосветка по без-
дорожью 4х4 WorldsPirit». В 
прошлом году его съемочная 
группа работала в Семире-
чье, в Джунгарии, на границе 
с Китаем, где снимался фильм 
об одном из интереснейших 
эпизодов гражданской войны, 
который носит название Чер-
касская оборона. Годом ранее 
совместно с Ленским объеди-
ненным речным пароходством 
Е.П.Орлов снимал фильм о 
жизни речников и метеороло-
гов Якутского метеоуправле-
ния, снимал храмы Якутской 
Епархии. В Псковской области 
впервые работал в 2007 году, 
в период реализации совмест-
ного российско-украинского 
проекта «Исчезнувшая желез-
ная дорога», о железнодорож-
ной ветке Полоцк – Опочка 
– Пушкинские Горы – Псков, 
проходившей буквально в ста 
метрах от домика няни в Ми-
хайловском.

Вот что наш гость сам рас-
сказал о фильме, съемки кото-
рого пройдут в нашем районе 
в нынешнее лето:

- Фабула фильма «Не-
исчезающая память» – под-
нять из небытия исчезнувшие 
православные храмы, нахо-
дившиеся на территории не 
только Опочецкого района в 
нынешних границах, а всего 
Опочецкого уезда, включав-
шего земли, которые отошли 
позднее к Красногородскому, 
Пушкиногорскому, Пустошкин-
скому, Себежскому районам. 
Съемки ведет Творческое 
объединение «МicroPlan» из 
Москвы. В настоящее время 
идут подготовительные рабо-
ты. В первую очередь – поиск. 
Это длительная, кропотливая 
работа в государственных ар-
хивах Москвы, Пскова, Вели-
ких Лук, в частных коллекциях. 
Участники съемочной группы 
работают совместно с клубом 
«Краевед» при Опочецкой 
районной библиотеке име-
ни Пушкина. Задача на этом 
этапе: найти информацию не 
только о том, в каких селах и 

деревнях стояли ныне утрачен-
ные храмы, но и определить 
конкретное место, где стояла 
церковь или часовня, найти их 
фундамент.

Подчеркну, что работа над 
фильмом ведется по благосло-
вению владыки Евсевия, ми-
трополита Псковского и Вели-
колукского, а непосредственно 
духовно окормляет нас настоя-
тель опочецкого храма Преоб-
ражения Господня отец Николай 
Ильницкий. Найденные архив-
ные данные сразу же подвигают 
участников группы на выезды в 
конкретные места. К настояще-
му времени мы уже посетили 
около 20 населенных пунктов, 
например, погосты Жадро, Чер-
ницкий, Старик, Рясино, Кудов, 
Коложе, деревни Апимахи, Пья-
ново, Речки, Лишане, Дрозцы и 
другие. Наши выезды – это на-
стоящие экспедиции: люди бук-
вально руками ощупывают зем-
лю, ищут камни фундаментов. 
Работа идет вовсю. И у нас уже 
есть помощники. В организа-
ции выездов на места будущих 
съемок нам оказывают помощь 
работники филиала «Западные 
электрические сети» Псков-
энерго. Причем не только транс-
портом: энергетики – настоящие 
гиды, они прекрасно знают рай-
он, дороги, тропы, просеки, зна-
ют, куда и как легче добраться. 
Это колоссальная поддержка. 
Но впереди нас ждут и водные 
маршруты – надеемся, что на 
воде нам помогут сотрудники 
ГИМС и МЧС, поскольку, на-
пример, до останков церкви на 
Кудовом погосте придется до-
бираться через озеро (вокруг 
намного сложнее). Планирует-
ся, что съемки переправки туда 
памятного креста пройдут на 
воде – будет необычайно краси-
во. Планируются также съемки 
с воздуха (в них участвуют па-
рапланеристы Пскова и Пуш-
кинских Гор), и с воды и под во-
дой (это на себя берут дайверы 
Международной поисковой экс-
педиции «Поклон кораблям Ве-
ликой Победы» из Москвы).

Фактически в проекте «Не-
исчезающая память» прини-
мают участие и частные лица 
– многочисленные помощники, 
волонтеры, местные жители и 
старожилы этих мест. Жаль, что 
уже старожилов далеко не вез-
де встретишь! Но, к примеру, в 
Рясине жительница деревни Та-
тьяна Ивановна Федорова, 1931 

года рождения, конкретно ука-
зала место, где стояла церковь, 
которую взорвали фашисты.

Мы обращаемся к жителям 
Опочецкого района, к ветера-
нам, старожилам, к тем, кто 
помнит и может нам помочь в 

поиске: пожалуйста, если вы мо-
жете указать конкретное место 
нахождения той или иной, ныне 
утраченной,  церкви или часов-
ни, позвоните мне по телефону 
8-921-505-2125. И съемочная 
группа приедет к вам.

Вторым этапом подготов-
ки фильма станет организация 
и проведение мероприятий по 
установке памятных крестов 
на местах утраченных храмов. 
Когда будет точно определено 
и расчищено место, где стояла 
церковь или часовня, мы перей-
дем к подготовке торжественной 
церемонии по установке памят-
ного креста. Подобное меропри-
ятие должно стать настоящим 
праздником. На него будут при-
глашаться гости, ветераны, те-
лежурналисты – приедут каналы 
«Союз», «Спас» и т.д. Священ-
ник отслужит молебен. 

Съемки фильма осуществля-
ются за счет гранта РПЦ «Право-
славная инициатива». Но, по-
нятно, что этих денег не хватит 
на все виды работ, с учетом 
установки крестов, самих съе-
мок и последующего монтажа 
картины, тем более, если точных 
мест, где были храмы, будет до-
вольно много (а список уже сей-
час составляет более 100 сел, 
деревень, погостов). Поэтому мы 
считаем, что это лишь начало, 

первый шаг. Надеемся, что наши 
волонтеры – студенты Опочец-
кого педколледжа и Псковского 
университета – следующие поко-
ления поисковиков и кинемато-
графистов, продолжат начатую 
нами работу. Вы только пред-
ставьте, каким был Опочецкий 
уезд в прошлом!? Богатейший 
край! Здесь кипела жизнь, жило 
значительно больше людей. Воз-
делывались поля, развивались 
местные ремесла. Отсюда экс-
портировался лен, лес, племен-
ной скот, мед, товары местного 
производства. А православные 
храмы были градообразующи-
ми, местообразующими центра-
ми. Издревле храм строился на 
возвышенности, его было видно 
издали. Он определял красоту 
ландшафта, давал ориентиры. 
Колокольные звоны облагора-
живали воздух, возвышая в ду-
ховном плане. С утратой храмов 
изменился самый стиль поселе-
ний Опочецкого района – он стал 
более плоским; да, что говорить, 
если и сам город Опочка поте-
рял в этом. Восстановить все 
утраченные храмы, скорее всего, 
уже невозможно, но память о них 
должна жить. Пусть наш проект 
станет частицей большой живой 
неисчезающей памяти о славной 
жизни предков.

Далее. Составной частью 

проекта является волонтерский 
лагерь на месте съемок. В него 
будут приниматься юноши и де-
вушки. Уже состоялась встреча 
со студентами Опочецкого ин-
дустриально-педагогического 
колледжа, и пять девушек за-
писались в волонтеры. Запла-
нирован ряд встреч со студен-
тами Псковского университета. 
Планируется пригласить поряд-
ка 20 человек, которые будут 
помогать в съемках, сами будут 
участвовать в них, появятся в 
кадре. Одновременно в лаге-
ре пройдут мастер-классы по 
фото- и видеосъемке, по ком-
пьютерной обработке видео-
сигналов, основам видеомонта-
жа. Предусмотрена в фильме 
и оригинальная музыкальная 
часть – в кадре участвуют хо-
ровые коллективы районного 
центра культуры Опочки.

Основная часть съемок 
запланирована на лето и ран-
нюю осень. Осенью же нач-
нутся монтаж и озвучание. 
На январь 2015 года намечен 
выход фильма. Его покажут 
телеканалы «Спас», «Союз», 
«Радонеж». Фильм появится 
на православных фестивалях 
«Лучезарный ангел», «Ра-
донеж», на Рождественских 
чтениях, его увидят в разных 
уголках России.

Подчеркну, что проект ори-
гинальный, проводится впер-
вые. И Опочецкий район для 
съемок я выбрал вовсе не 
случайно. Мне эти края близки 
и дороги. Мама моя родом из 
деревни Ошестки Жадрицкой 
волости. В начале 30-х годов 
дом (наше родовое гнездо) 
был перевезен в Маврино, но, 
к великому сожалению, не так 
давно он сгорел. Только жизнь 
продолжается, и пусть неким 
символом продолжения жизни 
станет новый документальный 
фильм о родных моему серд-
цу опочецких краях.

Записала Н. ИЛЬИНА.
НА ФОТО: участники экс-

педиции Евгений Петрович 
Орлов, Андрей Нестеров и Ва-
лерий Быков.

Появление в нашем районе кинематографической 

группы – событие не из рядовых. Вдвойне приятно, 

что еще до начала съемок фильма сотрудникам ре-

дакции «Красного маяка» удалось познакомиться с 

его режиссером. Из первых рук мы узнали, что свя-

зывает его с опочецкой землей и о чем будет фильм с 

очень глубоким названием «Неисчезающая память».
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НА СОВЕЩАНИИ ОБСУЖДАЛИ 
ТЕХНИЧЕСКУЮ МОДЕРНИЗАЦИЮ 

КОРМОПРОИЗВОДСТВА
27 марта в Великих Луках 

прошел областной семинар-
совещание руководителей и 
специалистов сельского хо-
зяйства на тему «Новые тех-
нологии в кормопроизводстве 
и кормлении скота. Внедрение 
технической модернизации в 
сельское хозяйство Псковской 
области».

В нем участвовали на-
чальник областного сельско-
хозяйственного управления  
Н.А.Романов, его заместите-
ли, специалисты областного 
и районных сельхозуправле-
ний и отделов, руководители 
предприятий, представите-
ли банков и обслуживающих 
село организаций, поставщики 
сельхозтехники. Наш район 
был представлен начальником 
сельхозотдела районной адми-
нистрации М.П.Харьковской, 
специалистом отдела А.А.Ба-
рышевым и председателем 
СПК «Исса» В.В.Карпенко.

На совещании речь шла не 
только о кормозаготовке. Не 
могла быть обойдена внима-
нием и проблема вступления 
в силу с 1 мая текущего года 
технических регламентов Та-
моженного союза на молоко и 

молочную продукцию. Исходя 
из этих регламентов, реали-
зация молока разрешается 
только тем хозяйствам, где 
на фермах не содержится ко-
ров-вирусоносителей лейкоза. 
Следует сказать, что эта про-
блема присуща большинству 
районов области. В Опочецком 
районе оздоровлением стада 
серьезно занимается только 
СПК «Исса».

Что касается собственно 
кормозаготовки, то на совеща-
нии затрагивались такие темы, 
как технология возделывания 
козлятника, прогрессивные 
способы заготовки сенажа и 
силоса, закладка долголетних 
культурных пастбищ и т.д.

В последней части семи-
нара-совещания состоялась 
презентация современной 
сельскохозяйственной техни-
ки, в основном зарубежного 
производства. Участники се-
минара, в частности, могли 
осмотреть финские тракторы 
Valtra, французские погрузчи-
ки Massey Ferguson, посевной 
комплекс Terrasem фирмы 
Pottinger, почвообрабатываю-
щую технику из Испании и дру-
гие сельхозмашины.

           Праздник

27 марта отмечался Международный 
день театра. Опочку этот праздник тоже не 
обошел стороной. Ведь театральное искус-
ство в нашем городе имеет свои традиции, 
которые берут начало аж в XIX веке. В этот 
вечер зал Центра культуры был полон почи-
тателей этого искусства.

Гаснет свет. Звучит третий звонок. И все 
внимание зрителей переключается на сцену... 

Сценарий праздника был построен очень 
гармонично, одно действие плавно сменя-
ло другое. Складывалось ощущение, что ты 
смотришь представление не самодеятель-
ных артистов, а бенефис профессионалов и в 
каком-нибудь большом известном театре.

Открыл праздничный вечер режиссер камерно-
го театра «М’Арт» С.Ю.Спиридонов, продеклами-
ровав стихотворение, созвучное тематике празд-
ника. А далее на сцене в «стоп-кадре» замерли 
участницы ансамбля «Шанс», одетые в различные 
театральные костюмы. И вот в карнавальной ма-
ске выходит Маргарита Сазончикова и исполняет 
песню «Театр». Очень эффектно и красиво!

В этот вечер зрители узнали о развитии те-
атрального искусства не только в России, но и 
в Опочке, посмотрев презентацию «История на-
родного театра». Ведь театр – одно из древней-
ших искусств в мире. Это история души челове-
ка, ее падений и взлетов, это парад блестящих 
талантов и уникальных способностей, это исто-
рия человеческого дара. 

Мастерство наших самодеятельных актеров 
успешно развивается и растет год от года, от по-
становки к постановке. В этом можно было убе-
диться, посмотрев отрывки из спектаклей «Ди-
оген», «Зачарованное царство», «Последний 
срок» (кстати, полностью этот спектакль зрители 

смогут увидеть в новом сезоне), миниа-
тюры «В ресторане». 

Порадовали своими талантами и 
юные артисты. Средний возрастной со-
став театральной студии «Растворись в 
позитиве» под руководством Е.Г.Поповой 
показал сценку «Неожиданная проверка», 
а малыши – фрагмент военного спекта-
кля, который готовят к 9 Мая.

Разнообразили праздничную про-
грамму музыкальные композиции в ис-
полнении М.Сазончиковой, В.Викторова, 

Д.Петрова, Д.Косенкова. Танцевальные номе-
ра представили ансамбль «Шанс» и коллектив 
ДООЦ «Фантазеры». 

Кульминацией вечера стало посвящение 
в молодые актеры ребят среднего возраста 
театральной студии РЦК «Растворись в пози-
тиве». Участники уличного театра «Кавардак» 
поведали молодежи о суевериях и приметах, 
существующих у актеров, вбили пятак в под-
мостки на удачу, подарили каждому из начи-
нающих актеров по гвоздю. Ведь если верить 
примете, то именно гвоздь со сцены имеется 
на счастье у любого актера. И вручили юным 
коллегам большой сладкий пирог.

Конечно же, всего не расскажешь, это надо 
было просто увидеть. Люди выходили из зала 
в приподнятом настроении, со счастливыми 
улыбками и восторженным блеском в глазах. 
А для актеров в этот вечер лучшей наградой 
были бурные аплодисменты и цветы от благо-
дарной публики.

Л. ФЕДОРОВА.

«ВЕСЬ МИР – ТЕАТР…»

         Из Интернета
В Пскове родители решили назвать 

новорожденного сына Крымом

В Пскове родился маль-
чик, который получил 
имя Крым. Как сообщи-

ла Псковскому агентству ин-
формации семья Ивановых 
– родители малыша – выбор 
имени определила дата рож-
дения ребёнка – 16 марта.

Глава семьи Владимир 
Иванов рассказал, что их семья 
до последнего не знала, как на-
звать первенца, но когда 16 
марта его жену забрали в род-
дом, то сомнения отпали сразу 
же. «Дело в том, что 16 марта 
– это действительно истори-
ческий момент в истории со-
временной России. Наконец-то 
установилась справедливость: 
Крым воссоединился с Росси-
ей», – заметил он.

По его словам, на сле-
дующий день после рефе-
рендума он пришёл к жене в 
роддом и предложил назвать 
мальчика Крымом. «Жена, 
конечно, согласилась не сра-
зу, но, подумав, поняла, что 
это отличная идея: ориги-
нально и знаково», – заметил 
глава семьи.

По его мнению, рождение 
ребёнка для семьи – это та-
кой же важный и ответствен-
ный шаг, как вступление в 
состав России Крыма. «По-
этому, связав своё личное 
маленькое событие с собы-
тием глобальным в России, 
с моей стороны было симво-
лично назвать сына Крымом», 
– заметил отец.

Словенские  ключи  Изборска 
помогли  Юлии  Липницкой 

выиграть  серебро  ЧМ

Юлия Липницкая заво-
евала серебряную 
медаль чемпионата 

мира по фигурному катанию 
благодаря целебным источ-
никам Изборской крепости. Об 
этом российская фигуристка 
рассказала в своем блоге.

«Я была проездом в Псков-
ской области и на несколько 
часов заезжала в Изборск. 
Там бьют удивительные клю-
чи. Мне рассказали несколько 
интересных легенд, связанных 
с источником. Поэтому я ре-
шила набрать себе немного 
воды. Перед произвольной 

программой на чемпионате 
мира я сильно волновалась. 
Решила сделать на удачу гло-
ток изборской воды», – написа-
ла в блоге Липницкая.

Напомним, что на чемпи-
онате мира в Сайтаме Юлия 
Липницкая завоевала сере-
бряную медаль. Российская 
фигуристка по сумме двух 
программ набрала 207,5 бал-
ла (74,54 балла в короткой + 
132,96 балла в произвольной). 
Золото завоевала японка Мао 
Асада, чьи выступления су-
дьи оценили на 216,69 балла 
(78,66+138,03).


